

mehr mit, daß man doch auch was gleich sieht. Der Franzel ist's schon.

„Ein Ehrenmann das!“ sagte er noch, als er schon ins Bett stieg und die Augen waren ihm längst zugefallen, als er noch murmelte: „Gleich morgen früh gehst um's Brod hin, kommt auf ein paar Kreuzer nicht an für den Zampa!“

---

IV.

Das Manöver.

Der Schimmel war erst einige Wochen im Hause seines neuen Herrn und schon hatte ihn auch hier, vom Bäckermeister bis zum Knechte Muckel herab, ein Jedes liebgewonnen, weil er auch gar so lammsfromm war. Er ließ sich geduldig vor den Brodfarren spannen und zeigte sich so fügsam, daß der dicke Herr Schwarz sogar den kühnen Entschluß faßte, auch einmal das Reiten auf seinem Dragonergaul zu probiren. Als er dann eines Morgens all' seinen Muth zusammen nahm und mit Muckels Beistand in den Sattel hinauffletterte, worauf ihn der Zampa ein paarmal saust im Hof herumtrug, da hatte das kluge Thier sein ganzes Herz erobert und wo er es traf, streichelte er freundlich an ihm herum.